

Erste ACO Amateur Schachweltmeisterschaft ein großer Erfolg

Von Falko Bindrich

72 Spieler aus 25 Ländern im Alter von 8 bis 79 Jahren, 7 Ratinggruppen, 9 Partien, 10 Tage im 5 Sterne Strandhotel, viele neue Freundschaften sowie ein Galadinner im wahrscheinlich schönsten Ballsaal der Welt im weltbekannten 7 Sterne Hotel Burj al Arab – das ist das Fazit der ersten ACO World Convention Dubai, der Amateurschachweltmeisterschaft der neugegründeten Amateur Chess Organization (ACO), welche vom 6. – 15. Juli in Dubai stattfand.

Austragungsort war das preisgekrönte 5 Sterne Strandhotel Jebel Ali Golf Resort & Spa Hotel, welches 2011 zum weltbesten Familienresort ausgezeichnet wurde.

Daher waren auch die Spielbedingungen außergewöhnlich: Mit Kronleuchtern im Spielsaal, einem fast zwei Meter breiter Tisch pro Spielbrett, Ballsaal Atmosphäre beim täglichen, gemeinsamen Abendessen und kostenlosen Getränken ließ der Spielsaal keine Wünsche offen.



Der glamouröse Spielsaal

Außergewöhnlich waren nicht nur die einmaligen Randbedingungen, sondern sicherlich auch die weiten Anfahrtswege der Teilnehmer. Spieler aus 25 Nationen flogen im Durchschnitt knapp 6000 Kilometer um bei diesem Turnier dabei sein zu können. Der Jüngste Spieler kam dabei aus Kasachstan und war gerade einmal 8 Jahre alt während der Älteste 79 Jahre alt und aus der Schweiz war.



Gundula Heinatz, Schweiz

Trotz harter Kämpfe, gespielt wurde schließlich um den ersten ACO Weltmeisterschaftstitel, verliefen alle Partien fair und es gab keine einzige Reklamation. Das Turnier blieb bis zur letzten Runde spannend, denn nach der 8. Runde hatten noch in allen sieben Gruppen mehrere Spieler die Möglichkeit Weltmeister zu werden. Und wer immer noch glauben sollte, Amateure würden nicht so hart um einen Sieg kämpfen wie Schachprofis, der wurde hier eines besseren gelehrt.



Highlight des Events war die Siegerehrung mit Galadinner im Ballsaal des 7 Sterne Hotels Burj Al Arab



Galadinner auf über 200 Metern Höhe: der Al-Falak Ballsaal, der luxuriöste Ballsaal der Welt

„Heute Abend gibt es nur Gewinner“ , ließ ACO Präsident in seiner Abschlussrede verlauten. Und als alle Teilnehmer einzeln auf die Bühne gerufen wurden um ihre Preise entgegen zu nehmen, sah man nur noch entspannte und zufriedene Gesichter.



In der A-Gruppe gab es lange Zeit ein Kopf-an-Kopf Rennen zwischen Florian Kugler und Syang Zhou. Erst in der Schlussrunde konnte sich Florian Kugler durchsetzen. Er wurde ACO Weltmeister in der „Königsklasse“ von 2200-2400 Rating.



Die Sieger der A-Gruppe

Klarer ging es dagegen in der B-Gruppe zu: Trotz Niederlage zu Beginn des Turniers konnte sich Veet Nadeesh Lindam aus Deutschland mit einem souveränen Schlussspurt von 5,5 aus 6 den ACO Weltmeistertitel in der B-Gruppe von 2000-2200 sichern

Ebenfalls sehr spannend war die D-Gruppe von 1600-1800. Erst die Buchholzwertung entschied am Ende für Manuel Weber aus Deutschland, knapp gefolgt von Ingemar Falk aus Schweden.

Viele optische Highlights gab es beim ACO Galadinner zu sehen, sicherlich eines der bestangezogensten Schachevents aller Zeiten! Viele weitere Bilder finden sich in der Bildergalerie, der Link dazu befindet sich ganz unten.

Die nächste ACO Amateurschachweltmeisterschaft findet vom 11.-20. Mai 2013 im 4 Sterne All-Inclusive Hotel Aquis Arina Sand auf Kreta statt. Viele der Teilnehmer aus Dubai haben bereits ihr Kommen angekündigt. Die ACO bietet Sonderkonditionen bei Anmeldung bis zum 31. September.

Link zur Ausschreibung für Kreta: <http://www.amateurchess.com/world-amateur-chess-championship-crete-2013/>

Alle Ergebnisse finden Sie hier: <http://www.chess-results.com/tnr76710.aspx?lan=0>

Zum Veranstalter: www.amateurchess.com

Link zur Bildergalerie mit über 500 Bildern:

<http://www.facebook.com/media/set/?set=a.483547931673866.119758.200413989987263&type=1>